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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 
“Responderá el Consejo Universitario a la Junta de Gobierno de la UAEM” 
Será el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el que determine las acciones a 
seguir respecto a la Junta de Gobierno. Ellos (los miembros de la Junta de Gobierno) hicieron un manifiesto en los medios 
de comunicación y vamos a turnar este asunto directamente al Consejo Universitario, porque también nos lo hicieron llegar 
por oficio y lo tenemos que turnar para que el pleno revise, analice y no sólo la forma sino también el fondo del asunto”, 
explicó Alejandro Vera Jiménez, secretario general de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p. 22, (Salvador Rivera). 
 
“Buscan certificado de la Comisión Nacional de Pesca para Morelos” 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en coordinación con la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) buscan que en Morelos se cuente con un certificado de la Comisión 
Nacional de Pesca (Conapesca), denominada Ordenamiento Nacional Acuícola. María  Guadalupe Guerrero Córdova, 
delegada en Morelos de la Sagarpa, dijo que el objeto de esta certificación es generar un instrumento de planeación para 
asegurar el éxito productivo y sustentable de las granjas acuícolas en el estado de Morelos. La funcionario informó que se 
ha designado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) como responsable técnico para la realización del 
proyecto de Ordenamiento Acuícola del Estado de Morelos, por lo que en tal sentido con la participación de los productores, 
es necesario desarrollar talleres sectoriales en donde se trate la problemática del sector, atributos de la actividad y más aún, 
el análisis de fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas. 
La Jornada Morelos, p. 12, (Raúl Morales Velázquez). 
 
“Busca reactivar dirigencia de la FEUM” 
A la fecha se han estructurado 20 de los 33 Comités Ejecutivos de las Sociedades de Alumnos (CESA) de las diversas 
unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por lo que en breve será posible 
determinar cómo se elegirá el nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Iván 
Vilchis Álvarez, miembro de la Comisión de Reestructuración de la FEUM, la cual se integró por determinación del Consejo 
General de Representantes (CGR), informó que en los últimos meses el trabajo de reintegración de los CESA en cada 
escuela de la UAEM ha sido supervisado por la comisión y en la mayoria se ha tenido la gestión de parte de la Fundación 
Pro Vendaos, organización reconocida por el CGR de la FEUM como un grupo organizado de universitarios que apoyó a los 
interesados en renovar a sus representantes y en la forma de gestionar los recursos que están destinados para sus 
actividades. 
La Unión de Morelos, p. 22, (Salvador Rivera). 
 
“Morelos, está listo para la sexta edición de la gira de documentales Ambulante 2011” 
Todo listo para que de este viernes 25 de febrero al jueves 3 de marzo, en el estado de Morelos inicie la gira de 
documentales de la sexta edición de Ambulante 2011, que tendrá funciones en los municipios de Cuernavaca, Tepoztlán, 
Cuautla y Jiutepec. Documentales que serán proyectados en el museo Cuauhnáhuac, en el Jardín Borda, el Museo de la 
Ciudad de Cuernavaca, la Casa de la Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y los complejos Cinépolis. 
Así lo dieron a conocer el director del Cine Morelos del Instituto de cultura, Miguel Ángel Mendoza, el director en el estado 
de Ambulante 2011, Ricardo Giraldo y el director de Radio UAEM, Francisco López. 
La Unión de Morelos, p. 24, (LUM,). 
 

Nacional: 
 
“Se requerirán $10 mil millones al año para la educación superior, dice Tuirán” 
La masificación de la educación superior requerirá en la próxima década –con escenarios que van de 48 a 60 por ciento de 
cobertura en 2020– de entre 6 mil y 10 mil millones de pesos adicionales por año, sin considerar la inversión en 
infraestructura, advirtió Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior. De este modo, añadió, las exigencias 
presupuestarias demandan retomar la agenda de financiamiento y avanzar hacia la configuración de presupuestos 
plurianuales y de otros mecanismos que den certeza, estabilidad y suficiencia financiera a las instituciones de educación 
pública. En la presentación de los lineamientos de operación de los fondos extraordinarios de concurso 2011, el funcionario 
subrayó que se ha fortalecido la enseñanza superior financiada por el Estado, pues cerca de 70 por ciento del aumento de la 
matrícula entre 2007 y 2010 se originó en los centros públicos. Mientras que otros países, como Brasil y Chile, han hecho 
descansar el crecimiento reciente de la matrícula en el sector privado, en México, la apuesta ha sido la de fortalecer el 
sistema público, indicó. 
La Jornada, p. 46, (Karina Avilés) y La Crónica, (Brenda Téllez), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562804 
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“Imponen el nombre de Hugo Gutiérrez Vega a una biblioteca de la UdeG” 
Recién cumplidos los 77 años, Hugo Gutiérrez Vega recibió hoy lo que calificó como "el galardón fundamental de mi vida", 
luego de que la biblioteca del Centro Universitario del Sur de la Universidad de Guadalajara (UdeG), que cuenta con un 
acervo de 25 mil títulos y 62 mil volúmenes en todos los formatos, le atribuyeron el nombre del poeta. "Tratándose de una 
biblioteca, es el galardón fundamental de mi vida", dijo visiblemente emocionado el poeta y ensayista. 
La Jornada, p.6 Cultura, (Juan Carlos G. Partida). 
 
“Aparece libro inédito de Juan Ramón Jiménez” 
Publican libro inédito del poeta y premio Nobel Juan Ramón Jiménez. Arte menor, integrado por 142 poemas, 43 inéditos, 
forma parte de la primera etapa del escritor español, caracterizada por una poesía neopopular que tuvo gran influencia en 
escritores como Federico García Lorca. Este libro lo escribió en 1909 para cerrar la trilogía de Las hojas verdes y Balada de 
primavera. La obra, inédita hasta hoy, fue hallada en el archivo de Puerto Rico, un tesoro con más 200 mil documentos del 
poeta que están en proceso de digitalización, por el experto juanramoniano José Antonio Expósito. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64877.html 
 
“Hallazgo de piezas en Cuzco obliga a redefinir la historia preinca” 
El hallazgo arqueológico en una zona selvática del departamento de Cuzco, en el sur de Perú, obliga a redefinir los 
conocimientos que hasta ahora se poseían sobre el pasado preincaico en ese país. Según Juan Julio García, director del 
Ministerio de Cultura en Cuzco, la aparición de una ciudad wari en Espíritu Pampa, área selvática que se encuentra a un día 
y medio de camino de Cuzco, significa que esa civilización (siglos VI-XIII d.C.) se extendió más al sur y al este de lo que se 
creía. Explicó que los primeros estudios de las 362 piezas encontradas hasta el momento, la mayoría pertenecientes a la 
tumba de lo que parece ser un dignatario bautizado como “Señor de Wari” indican que este pueblo tuvo contacto con los 
nascas, civilización que se encuentra cruzando los Andes, en la costa peruana. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64878.html 
 
“Raúl del Pozo gana el Premio Primavera de Novela 2011” 
El escritor y periodista español Raúl del Pozo ganó el Premio Primavera de Novela, dotado con 275 mil dólares, con su obra 
El reclamo, la historia de un antiguo guerrillero antifranquista que se ve obligado a exiliarse a orillas del río Paraná. Del Pozo 
definió El reclamo como “una catarsis, una novela dura que no es un ajuste de cuentas”. El finalista de esta XV edición del 
premio, que recibirá 41 mil dólares, fue el barcelonés Alejandro Palomas, con la obra El alma del mundo, según el fallo del 
jurado presidido por la premio cervantes Ana María Matute. El galardón, uno de los más prestigiosos del panorama literario 
español en cuanto a repercusión y dotación económica, ha sido conquistado por autores tan relevantes como el mexicano 
Ignacio Padilla (2000) o el chileno Luis Sepúlveda (2009). 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64882.html 
 
“Alistan la tercera edición de la Noche de Estrellas” 
Por tercer año consecutivo, este sábado 26 se llevará a cabo la Noche de Estrellas en 43 sedes de todo el país, la cual 
augura ser “una experiencia religiosa”, según refirió el astrónomo José Franco durante la presentación. Con motivo del Año 
Internacional de la Química, la fiesta celeste estará dedicada a esta rama de la ciencia, que tiene todo que ver con el 
Universo. Durante la presentación de la Noche, se dio a conocer que para el evento se contará con la participación de 200 
organizaciones, alrededor de 4 mil voluntarios y más de dos mil telescopios que se instalarán en todo el país. El investigador 
del Instituto de Astronomía y vicepresidente de la Academia Mexicana de Ciencias refirió que cada uno de los 43 sitios en 
donde se celebrará la Noche de las Estrellas 2011 ofrecerá su propio programa y horarios, mismos que se pueden consultar 
en www.nocheestrellas. org.mx. Con el lema “Haz Química con el Universo”, el evento nacional buscará explicar al público 
asistente cómo hacen las estrellas para fabricar los elementos químicos y cuál es su origen. 
La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562507 
 

Internacional: 
 
“Hallan en el Ártico restos humanos de hace 11,500 años” 
Hace unos 11,500 años, una de las primeras familias en lo que hoy es Alaska depositó los restos de un niño de 3 años en 
su hogar. El descubrimiento de ese entierro arroja nueva luz sobre la vida y época de los primeros colonos que cruzaron de 
Asia a América, reportan los investigadores en la edición del viernes de la revista Science. Los huesos representan los 
restos humanos más antiguos descubiertos en el Ártico, "un hallazgo significativo", dijo Ben Potter, de la Universidad de 
Alaska en Fairbanks. Aunque se sabe que los antiguos residentes de Alaska cazaban animales grandes, el sitio 
recientemente descubierto muestra que también buscaban peces, aves y mamíferos pequeños, explicó. 
La Crónica, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562640 
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“El Discovery cumple con su última misión espacial” 
El transbordador Discovery partió ayer sin ningún tipo de contratiempos con sus seis tripulantes hacia la Estación Espacial 
Internacional (EEI), en la que será su última misión antes de que la NASA lo retire de funcionamiento. “Está todo listo, 
adelante”, dijo el centro de control, que en el último momento temió por un nuevo retraso del lanzamiento debido a un 
problema de última hora en una de las computadoras, que pudo ser reparado a tiempo por los técnicos de la NASA. Así, 
después de ocho retrasos en la agenda por problemas técnicos, el transbordador fue lanzado en un despejado día desde la 
plataforma 39 A del Centro Espacial Kennedy, en Cabo Cañaveral (Florida). El Discovery llevará a la EEI el Módulo 
Permanente Multipropósito italiano “Leonardo”, que va cargado de piezas de repuesto y equipos, y al androide Robonaut 2, 
R2, que será el primer robot “humanoide” en viajar al espacio.  
El Universal, (EFE y Renata Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64886.html y 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63086.html 
 
“Astrónomos encontraron posible planeta en formación” 
Astrónomos identificaron un disco de material que rodea a una estrella joven, donde se podría estar formando un sistema 
planetario con ayuda del Gran Telescopio (VLT, por sus siglas en inglés) de la Organización de Investigación Espacial 
Europea (ESO, por sus siglas en inglés) instalado en Chile. El VLT detectó la estrella T Chamaeleontis (T Cha) en la 
pequeña constelación austral de Chamaeleon, que es comparable con nuestro Sol, pero con sólo siete millones de años de 
edad. Hasta ahora ningún planeta en formación se ha encontrado en el interior de estos discos de transición, aunque se han 
observado planetas en discos más maduros. "Estudios anteriores habían mostrado que T Cha era un excelente objetivo 
para estudiar cómo se forman los sistemas planetarios", dijo Johan Olofsson del Instituto de Astronomía Max Planck Institute 
for Astronomy, y  uno de los autores principales de los dos artículos científicos publicados en la revista Astronomy & 
Astrophysics, que describen el hallazgo.  
El Universal, (Renata Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63083.html 
 
  
 
 

SALUD 
 

Nacional: 
 
“Sacude temblor de 5.7 grados a Veracruz” 
Un sismo de 5.7 grados en la escala de Richter ocurrió este viernes a las 7:07 horas, con epicentro a 30 kilómetros al 
suroeste de Sayula de Alemán, Veracruz, sin que se reporten hasta el momento lesionados ni daños materiales. De acuerdo 
con información del Servicio Sismológico Nacional (SSN), el movimiento de tierra tuvo una profundidad de 147 kilómetros y 
se localizó a 17.76 grados latitud norte y a menos 95.21 grados longitud oeste. El terremoto pudo sentirse en Veracruz, 
Puebla, Oaxaca, Chiapas y el Distrito Federal. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562840 
 
“Toscano decidió que su ciclo en Cofepris ya terminó: Córdova” 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) recibió el año pasado 384 solicitudes de 
permiso de publicidad de suplementos alimentarios; se autorizaron 110, pero otros 274 se transmitieron sin autorización. De 
estos últimos, la mayoría era de productos que ofrecen prevenir o curar enfermedades. Aunque la autoridad sanitaria logró 
retirar 173 anuncios, enfrenta obstáculos serios para sacar del mercado dichas mercancías, entre otros, que el monto de las 
multas es irrisorio comparado con el costo de las campañas de publicidad y las ganancias por la venta de sus productos. En 
2010, el organismo impuso multas por 3 millones de pesos a diferentes empresas. Información de la Cofepris indica que las 
multas pueden ser por un monto máximo de un millón de pesos, mientras una campaña en medios electrónicos puede 
costar alrededor de 10 millones de pesos. De ese tamaño es el negocio que representan los productos milagro y la presión 
que las empresas y la industria sujeta a la regulación de Cofepris ejercieron para lograr la salida de su titular, Miguel Ángel 
Toscano 
La Jornada, p. 44, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Con sobrepreso, 10% de los alumnos de nivel medio superior: UNAM” 
“No tengo tiempo, me cuesta trabajo, me da flojera, desidia, no me gusta, tengo mucho que estudiar, son algunos de los 
pretextos que muchos universitarios usan para no realizar alguna actividad física. Esto genera que vivan en el sedentarismo 
y la inactividad, dos grandes riesgos para la salud. Frente a ello, la Dirección General de Actividades Deportivas y 
Recreativas (DGADR) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) organizó ayer al mediodía la Caminata 
Nacional por la Salud en diversas entidades académicas, con la finalidad de mostrar a los jóvenes que caminar –en este 
caso un kilómetro 200 metros– a un mismo ritmo y sin la presión de llegar a algún punto y hora determinados conlleva 
beneficios para cuerpo y mente. En las islas de Ciudad Universitaria, estudiantes, profesores y trabajadores de diversas 
facultades participaron en la caminata. Pese al intenso calor que se sintió al mediodía, algunos alumnos de la Facultad de 
Derecho conservaron puesta la corbata durante todo el recorrido. 
La Jornada, p. 47, (Emir Olivares Alonso). 
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“El acoso escolar, problema de salud: asambleístas” 
Por unanimidad, el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó reformas a la Ley de Salud local, en 
las que se considera el fenómeno de la violencia y el acoso escolar, conocido como bullying, como un problema de salud, y 
obliga a las autoridades capitalinas a instrumentar programas de apoyo sicológico a las víctimas y los agresores. El 
dictamen contiene cifras de la Secretaría de Desarrollo Social, en las que se precisa que entre mayo y junio del 2010 se 
presentaron 13 mil 633 denuncias en la ciudad de México por casos de acoso. Con 52 votos a favor, los diputados del PRD, 
PAN, PRI, PT, PVEM, PANAL modificaron los artículos 63 y 74 de dicha normatividad. 
La Jornada, p. 43, (La Redacción). 
 
“Firma la Semarnat el Protocolo de Nagoya para proteger la biodiversidad” 
México firmó ayer, en la sede de Naciones Unidas, el Convenio sobre Diversidad Biológica, cuyo objetivo es una 
participación justa y equitativa en los beneficios que se deriven de la utilización de recursos genéticos, procurar su 
conservación y frenar la biopiratería. El titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan 
Rafael Elvira Quesada, suscribió el tratado internacional, conocido como Protocolo de Nagoya, acordado el 29 de octubre 
del año pasado en esa urbe japonesa. En conferencia de prensa telefónica con medios nacionales, el funcionario indicó que 
la firma del Protocolo de Nagoya sobre Acceso a los Recursos Genéticos y la Justa y Equitativa Distribución de los 
Beneficios Provenientes de su Utilización demuestra el interés de México en proteger la biodiversidad y proveer de 
compensaciones económicas y de desarrollo a las comunidades originarias y rurales generadoras del conocimiento en el 
uso y aprovechamiento de la flora y fauna del país. 
La Jornada, p. 45, (Carolina Gómez Mena y Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Males crónicos, en 66% de la población: OMS” 
La diabetes, los padecimientos del corazón, cáncer y las cuestiones respiratorias son las principales causas de muerte en el 
mundo y afectan a dos terceras partes de la población, afirmó Ala Alwan, director general asistente para Enfermedades 
Crónicas no Transmisibles (ECNT) y Salud Mental de la Organización Mundial de la Salud (OMS) Mientras que Socorro 
Gross-Galiano, subdirectora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), dijo que estos padecimientos crónicos no 
sólo impactan la salud y el bienestar de las personas, sino también afecta los progresos que la región de las Américas ha 
tenido en reducción de enfermedades y en desarrollo económico. Ambos funcionarios participan en la Consulta Regional de 
Alto Nivel de las Américas contra las Enfermedades Crónicas no Transmisibles y la Obesidad, que se realiza en la ciudad de 
México, organizado por la Secretaría de Salud, OMS y OPS. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183837.html 
 

Internacional: 
 
“Sexo oral, primer factor de riesgo para cáncer bucal” 
Las infecciones por el virus del papiloma humano (VPH) relacionadas con el sexo oral son la primera causa de cáncer oral 
(tumores de boca y garganta) en Estados Unidos, reveló Maura Gillison, investigadora de la Universidad de Ohio en la 
reunión de la Asociación Americana de Adelantos Científicos (AAAS, en inglés). "Las personas que han practicado sexo oral 
con más de seis individuos tienen ocho veces más posibilidades de desarrollar esta enfermedad que los menos 
promiscuos", indicaron. De esta manera, esta transmisión sexual supera al tabaco como primera causa de estas 
enfermedades en aquel país, publicó el diario español El Mundo. Los investigadores encontraron un incremento de 225% en 
los casos de cáncer oral derivados de la infección por VPH entre los años 1974 y 2007, sobre todo entre los hombres 
blancos. El Centro de Control y Prevención de Enfermedades (CDC) estima que durante las últimas dos décadas se ha 
duplicado la cifra de contagiados por VPH en EU y pronostica que la mitad de la población estadounidense sexualmente 
activa contraerá el virus a lo largo de su vida.  
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/63085.html 
 
“El aire contaminado provoca más ataques cardiacos que la cocaína” 
La contaminación del aire produce más ataques al corazón que el consumo de cocaína e implica un riesgo cardiaco tan alto 
como el alcohol, el café y el esfuerzo físico, informaron científicos el jueves. El sexo, la ira, el consumo de mariguana y las 
infecciones respiratorias o torácicas también pueden disparar ataques cardiacos de diferente tenor, dijeron investigadores, 
pero la polución del aire –particularmente por el tráfico– es el mayor culpable. Los hallazgos, publicados en la revista The 
Lancet, sugieren que factores como la contaminación del aire deberían tomarse más en serio cuando se consideran los 
riesgos cardiacos y deberían ponerse en contexto junto con riesgos mayores, pero relativamente más raros, como el uso de 
drogas. 
La Jornada, p. 2, (Reuters). 
 
“Obtienen primer modelo de envejecimiento celular humano” 
Científicos de EU y España dirigidos por Juan Carlos Izpisúa han desarrollado un modelo celular para el estudio en el 
laboratorio del envejecimiento humano tras rejuvenecer el núcleo de las células de enfermos con un síndrome muy raro de 
envejecimiento precoz, cuyo promedio máximo de vida es de 15 años. La investigación, que se publica en el último número 
de la revista Nature, favorecerá la búsqueda de compuestos químicos para alterar el proceso del envejecimiento humano, 
así como una mayor comprensión de las enfermedades cardiovasculares. También puede dar esperanzas de curación en el 
futuro a los enfermos con el síndrome de envejecimiento prematuro Hutchinson-Gilford. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562505 y La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
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ECONOMÍA 
 

 

Nacional: 
 
“Ajuste en tortilla se registra en inflación” 
El aumento que registró el precio de la tortilla ya tuvo un impacto en la inflación, reconoció el Banco de México en un 
informe. El banco central informó que en la primera quincena de febrero de este año la inflación fue de 0.21 por ciento, 
resultado, en gran medida del incremento en el precio de la tortilla. Expuso que la inflación en el mismo periodo del año 
pasado fue de 0.18 por ciento. Jonathan Heath, analista económico del Instituto Mexicano de Ejecutivo de Finanzas (IMEF), 
comentó que el repunte registrado en el valor de los productos agrícolas, principalmente el maíz, comienza a preocupar por 
el impacto en el precio de la tortilla. Explicó que existe una probabilidad elevada de que el precio de la tortilla siga al alza en 
los siguientes meses, situación que puede generar presiones en la inflación subyacente, ya que este bien está entre 
alimentos procesados. Las presiones en la inflación apenas comienzan, ya que existe la perspectiva de que los commodities 
relacionados con alimentos seguirán volátiles, y los precios al consumidor se establecerían por arriba de 4.0 por ciento, 
detalló Heath. 
El Universal, (Ricardo Jiménez, Eduardo Camacho y Jorge Ramos), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84824.html 
 
“Cámara reporta caída en fondos de estabilización” 
Los fondos de estabilización en México, en un año, reportaron una caída de 56 por ciento, reveló el Centro de Estudios de 
las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. La instancia, a cargo de Luis Antonio Ramírez, y analistas 
demandaron a la Secretaría de Hacienda informar qué hicieron con 67 mil 411 que se tomaron en 2010 de los fondos. Al 
cierre de diciembre de 2010, la reserva total que se encuentra en los fondos de estabilización contabilizaron 52 mil 739 
millones de pesos (mdp). Un año atrás, el último día de diciembre de 2009, dichos recursos sumaron 120 mil 150 mdp. El 
CEFP de la Cámara baja detalló que la mayor caída se registró en el Fondo de Estabilización para la Inversión en 
Infraestructura de Pemex (FEIIPM), donde la contracción fue de 95.9 por ciento. En 2009, ese fondo de Pemex contaba con 
30 mil 590 mdp, pero al cierre de 2010 se ajustó a mil 256 mdp. El CEFP informó que en el 2010, 30 mil mdp de este fondo 
fueron para apoyar el gasto de Pemex.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84832.html 
 
“Exportaciones bajan ritmo, según INEGI” 
En enero de este año se moderó el ritmo de expansión de las exportaciones al crecer 28.2 por ciento a tasa anual. Esta tasa 
se ubica por debajo de la tasa de 44 por ciento de mayo del año pasado; no obstante, es igual a la alcanzada en abril de 
2008, antes de la recesión. Los avances siguieron liderados por el dinámico sector automotriz, que creció a una tasa anual 
de 22.5 por ciento. En junio del año pasado, las exportaciones de vehículos crecieron 99 por ciento a una tasa anual. De 
acuerdo con cifras del INEGI, en enero el saldo de la balanza comercialfue superavitaria en 63 millones de dólares, ya que 
las exportaciones superaron a las importaciones, a pesar de la apreciación del peso. Dicho saldo se compara con el déficit 
de -444 millones de dólares registrado en igual mes de 2010. En enero el valor de las exportaciones de mercancías fue de 
24 mil 595 millones de dólares, monto que se integró de exportaciones no petroleras por 20 mil 225 millones de dólares y de 
productos petroleros por 4 mil 370 millones de dólares. En dicho mes, las exportaciones totales mostraron un crecimiento 
ubicado a una tasa anual de 28.2 por ciento, el cual se originó de incrementos de 40.6 por ciento de las exportaciones 
petroleras y de 25.8 por ciento de las no petroleras. La expansión de las ventas no petroleras se derivó de aumentos de 25.6 
por ciento de las exportaciones no petroleras dirigidas al mercado de Estados Unidos y de 26.5 por ciento de las 
canalizadas al resto del mundo. 
El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84829.html 
 
“Bimbo tuvo una caída de 22% al cerrar 2010” 
Al término del cuarto trimestre de 2010, en comparación con el mismo lapso de 2009, Grupo Bimbo, la panificadora más 
grande de México y América Latina, informó que la utilidad de la controladora disminuyó 21.9 por ciento para ubicarse en mil 
372 millones 529 mil pesos, debido a la presión por el alza que ejercieron los costos de las materias primas. De acuerdo con 
el informe del trimestre, que Bimbo envió a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el margen bruto consolidado se contrajo 
1.4 puntos porcentuales para quedar en 51.9 por ciento, debido al aumento de los costos de los insumos primarios de toda 
la compañía. “Estas reducciones reflejan principalmente la presión antes mencionada en el margen bruto, en la utilidad 
después de gastos generales y el resultado integral de financiamiento, que fueron contrarrestados en cierta medida por el 
beneficio de la creación de impuestos diferidos por pérdidas en periodos anteriores, que dio como resultado una tasa 
impositiva efectiva inferior”, indicó la firma. 
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84836.html y La Crónica, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562664 
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“Nivel de morosidad en tarjetas, aún elevado” 
El índice de morosidad de tarjetas de crédito en México se mantiene elevado en algunas instituciones. De acuerdo con cifras 
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) al cierre de 2010, intermediarios como Invex alcanzó una morosidad 
de 27.99 por ciento, seguido por Bancoppel con 16 por ciento y Banco Fácil con 15 por ciento. Otra de las entidades que 
reportó niveles altos en este indicador fueron: Afirme con 12 por ciento, y Banorte e Inbursa, con poco más de 8 por ciento. 
Intermediarios como Grupo Financiero Bancomer reportan un nivel de 5.23 por ciento, Banamex de 3.54 por ciento y 
Santander con 4.14 por ciento, cifras menores a las del promedio del sistema, que es de 5.36 por ciento. Guillermo Babatz, 
presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, afirmó que el organismo estará atento para que el crédito al 
consumo y en especial el de tarjetas de crédito, se otorgue en condiciones sanas para los clientes. La Asociación de Bancos 
de México (ABM) recalcó que se logró dar la vuelta a las cifras de la tarjeta de crédito y se logró retomar el crecimiento. 
Aseguró que también se dejó atrás el problema de la cartera vencida y los intermediarios perciben una mayor confianza de 
la población, por lo que se reanudó la oferta de plásticos. 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84830.html 
 
“ABM: crédito, en nivel previo a crisis” 
Ignacio Deschamps, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), informó que el crédito al sector privado 
regresó a los niveles previos a la crisis financiera internacional. En conferencia de prensa, el también presidente de BBVA 
Bancomer afirmó que este año se logrará un crecimiento en la colocación de préstamos de entre 15 y 20 por ciento. “Las 
perspectivas son positivas porque el riesgo y la cartera vencida están bajo control”, agregó el directivo. Recordó que en junio 
de 2009 se alcanzó el nivel más alto de morosidad, que se ubicó en 4 por ciento. En la actualidad está en 2.7 por ciento. En 
el caso del crédito al consumo, afirmó que se logró dar la vuelta a las cifras negativas que se observaron en los últimos dos 
años. El presidente de la ABM detalló que al cierre de enero de 2011 la cartera de tarjeta de crédito y consumo avanzó 10 
por ciento. 
El Universal, Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84831.html 
 
“Alza de granos afectará a sector de bajos ingresos” 
Los incrementos registrados en las últimas semanas en el maíz, frijol negro y garbanzo chico afectarán a las personas de 
menores ingresos, los cuales destinan entre 40 y 50 por ciento de su dinero al consumo de alimentos. El Centro de Estudios 
de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados advirtió además que el precio de la tortilla podría continuar el 
alza que ha registrado consecutivamente en el último cuatrimestre. “Hay una tendencia ascendente que ha mantenido 
algunos productos derivados de los granos, donde destaca el precio de la tortilla con cuatro meses consecutivos de 
crecimiento, mismos que podrían prolongarse en caso de que las resiembras de maíz que se realizarán en estados 
afectados por las heladas sean insuficientes para cubrir la demanda”. Agregó que para el consumo promedio mensual de la 
tortilla de un adulto de 6.5 kilos se requiere de un día de salario mínimo con el actual precio de la tortilla de 9.04 pesos por 
kilo. En un análisis de productos básicos, elaborado por el CEFP, se informó que en las primeras tres semanas de febrero el 
maíz blanco tiene un incremento de 17.28 por ciento, al pasar de 4.05 a 4.75 pesos el kilo al mayoreo. En el mismo periodo, 
el frijol negro tuvo un repunte de 11.51 por ciento, una vez que pasó de 13.90 pesos a 15.50 pesos por kilo al mayoreo. 
Entre el 1 y 19 de febrero, el garbanzo chico registró un alza de 18.71 por ciento, producto de un incremento en el kilo al 
mayoreo de 13.90 a 16.50 pesos. 
El Universal, (Andrea Merlos y José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84838.html 
 
“Cemex analiza entrada a China, dice Zambrano” 
Cemex, la tercera cementera del mundo por su capacidad de producción, estudia una posible asociación estratégica para 
entrar al mercado chino, reveló ayer su presidente y director general, Lorenzo Zambrano Treviño. “China está consumiendo 
50 por ciento del cemento que se produce en el mundo”, dijo el empresario en una conferencia de prensa previa a la 
asamblea anual de accionistas. Zambrano afirmó que la empresa ya cuenta con permisos y un socio estratégico para la 
producción de cemento premezclado en China, pero se negó a dar más detalles, “hasta que se concrete” la operación. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84848.html 
 
“México recibirá 300 mmdp por el alza del crudo: PRI” 
El PRI en la Cámara de Diputados aseguró ayer que el alza internacional en el precio del petróleo, derivado de la crisis que 
enfrenta Oriente Medio, arrojará para México recursos excedentes por 300 mil millones de pesos, que deberán ser 
reasignados incluso para garantizar el subsidio al combustible. A través de su vicecoordinador de la bancada, José Ramón 
Martel, el tricolor exigió revisar la Ley de Ingresos para determinar a qué rubros prioritarios deberán ser reasignados los 
recursos adicionales, para descartar la eventualidad de que la Federación haga “su cochinito” con esos excedentes.  
La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562823 
 
“El Presidente debe convocar a un pacto nacional para evitar escalada en la canasta básica” 
La Cámara de Diputados aprobó exhortar al Ejecutivo federal a que convoque a todos los órdenes de gobierno y a los 
actores económicos y sociales del país, “a un pacto nacional para frenar la especulación y no permitir la escalada de precios 
de la canasta básica”. El punto de acuerdo impulsado por la diputación del PRI, fue avalado por 290 votos y en su texto 
solicita al Ejecutivo que llame a los tres órdenes de gobierno y a los actores económicos y sociales a establecer un “plan 
emergente’’ de acopio de granos para el consumo humano, que reúna y comprometa el apoyo de todos los intermediarios 
de este sector que operan en el país. 
La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562819 
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“Habrá maíz para cubrir demanda de tortilla a precios accesibles: FCH” 
México tendrá maíz suficiente para cubrir la demanda de tortilla a precios accesibles, afirmó el presidente Felipe Calderón, 
tras firmar un decreto para apoyar fiscalmente a productores agropecuarios de Tamaulipas. Acompañado del secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero, el mandatario dijo que no se permitirá la especulación ni el acaparamiento que pueda 
desestabilizar o vulnerar la cadena de producción maíz-tortilla, porque ésta es estratégica para la seguridad alimentaria de 
México. 
La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562818 
 
“Poderes llaman a la unión” 
El presidente Felipe Calderón convocó a los poderes, a las fuerzas políticas y a los funcionarios a elevar los intereses de la 
nación por encima de los particulares o de grupo. En el marco de la celebración del Día de la Bandera, los representantes 
del Legislativo y Judicial aprovecharon sus discursos para llamar a la unidad, fomentar el diálogo, evitar recriminaciones y 
respetar la Constitución. Acompañaron a Calderón los presidentes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva 
Meza; del Senado, Manlio Fabio Beltrones, y de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín. 
El Universal, (Jorge Ramos), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183832.html  
 

Internacional: 
 
“Mejora crecimiento de economías, dice la OCDE” 
En el último trimestre de 2010, el crecimiento del comercio de mercancías se aceleró en la mayoría de las principales 
economías del mundo, con cifras récord en China, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos 
(OCDE). De acuerdo con un reporte del organismo, las exportaciones totales del Grupo de los Siete (G7, Alemania, Canadá, 
Japón, Estados Unidos, Reino Unido, Francia e Italia) y BRIC (Brasil, Rusia, India y China) aumentaron 8 por ciento en el 
cuarto trimestre respecto al 1 por ciento de los tres meses previos. En tanto, las importaciones crecieron 7 por ciento en 
octubre. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84846.html 
 
“El crudo Brent cae a 111 dólares” 
El crudo Brent de Londres presentó cotizaciones cercanas a 120 dólares por barril, sin embargo, hacia el final de las 
negociaciones de ayer experimentó una fuerte caída , luego de que Arabia Saudita aseguró que podría cubrir cualquier falta 
de petróleo si Libia enfrentará problemas de suministro. En ese contexto, los futuros del Brent de Londres alcanzaron un 
precio de 111.23 dólares, comparado con los niveles máximos intradía, lo que significó una contracción de 7.30 por ciento, 
esto es una baja de 8.77 dólares, aunque en relación con las cotizaciones de la sesión previa (112.30 dólares), representó 
una disminución de 0.95 por ciento. Por su parte, el petróleo estadounidense West Texas Intermedio (WTI) siguió el mismo 
comportamiento de ajuste a la baja, es decir llegó a un precio de 103 dólares, pero al cierre de las transacciones se ubicó en 
96.08 dólares, resultando una contracción de 6.72 por ciento, equivalente a menos 6.92 dólares. 
El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84828.html 
 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Redoblar el paso para construir un estado más justo y solidario” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo izó a toda asta el lábaro, en la conmemoración por el Día de la Bandera, para 
después tomar protesta a las escoltas de instituciones educativas, evento en el que lo acompañó su esposa Mayela Alemán 
de Adame. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Aceptan burócratas del Judicial aumento de 4% a su salario y 30% en prestaciones” 
Integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Judicial cedieron a un incremento del cuatro por ciento al 
salario y un 30 por ciento en prestaciones correspondientes a este año, como lo ofrecieron las autoridades del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ). Tras larga negociación entre los sindicalizados y el titular del Tribunal de Justicia se logró la firma 
de un convenio  de colaboración del pliego petitorio presentado a inicios del 2011, donde los más de 800 trabajadores 
tendrán un incremento del cuatro por ciento directo a su salario y el 30 a prestaciones. 
La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
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Nacional: 
 
“Cárcel directa sin derecho a fianza para agresores de mujeres, aprueban diputados” 
El pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó un paquete de reformas a los códigos Penal y de 
Procedimientos Penales de esta capital para que quienes golpeen a su pareja, esposa o concubina vayan directo a la cárcel 
y no tengan derecho a libertad bajo fianza; además, se otorgan medidas efectivas de protección a las mujeres víctimas de 
cualquier tipo de violencia. El dictamen –producto de un trabajo de seis meses– fue presentado en la tribuna legislativa 
durante el periodo extraordinario realizado ayer por el pleno de la ALDF, y lo avalaron 39 diputados de PRD, PAN, PRI, PT y 
PVEM presentes en el pleno, de un total de 66. De acuerdo con el documento, se reconocen como delito de violencia 
familiar –ya previsto en el Código Penal local—las diversas clasificaciones reconocidas internacionalmente como son la 
violencia física, sicoemocional, patrimonial, sexual, económica y contra los derechos reproductivos. 
La Jornada, p. 43, (Raúl Llanos Samaniego) y La Crónica, (Jonathan Villanueva), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562723 
 
“Falla intento del GDF de posponer consulta sobre presupuesto participativo” 
La consulta ciudadana en la que los capitalinos decidirán el destino de 681 millones de pesos aprobados como presupuesto 
participativo siempre sí se llevará a cabo este domingo. A principios de esta semana, el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, 
envió a la Asamblea Legislativa una propuesta de reforma a la Ley de Participación Ciudadana para posponer hasta el 27 de 
marzo dicha consulta, postura que avalaban los 13 jefes delegacionales del PRD, con el argumento de que la gente no 
estaba bien informada de los rubros en que podría orientarse ese presupuesto participativo. La iniciativa del GDF se 
dictaminó en la Comisión de Presupuesto y la noche de ayer se subió al pleno, pero en dos ocasiones hubo empate. La 
primera ocasión con 18 y la segunda con 19 sufragios. Quienes se oponían a posponer este ejercicio ciudadano fueron 
diputados del PAN, del PRI e incluso del PRD, como Max Reyes, Lourdes Amaya, Lizbeth Rosas, Rocío Barrera y Edith 
Ruiz Mendicutti. 
La Jornada, p. 40, (Raúl Llanos Samaniego). 
 
“Simulada, la respuesta del GDF a recomedación contra la supervía” 
La respuesta que el gobierno capitalino dio a la recomendación 1/2011 fue inconsistente y simulada, afirmó el director del 
centro Fray Francisco de Vitoria (CDHFFV), Miguel Concha Malo. Ayer se realizó en el Centro Universitario Cultural el foro 
denominado Del programa de derechos humanos a la supervía poniente. El objetivo fue generar un espacio de análisis en 
torno a las políticas públicas con perspectiva de derechos humanos en el Distrito Federal frente a las acciones 
implementadas por entes públicos que contradicen o implican violaciones a la vida digna de las personas. 
La Jornada, p. 41, (Agustín Salgado). 
 
“La SCJN valida ley ambiental michoacana” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó ayer la constitucionalidad de la Ley para la 
conservación y restauración de tierras del estado de Michoacán, impugnada por el Presidente de la República por conducto 
de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. En votaciones divididas, el pleno avaló diversas disposiciones y 
facultades de las autoridades locales, entre las que destacan la atribución del gobernador para declarar zonas de 
restauración ecológica tierras que no sean del ámbito federal. La SCJN avaló también que el Ejecutivo local fije reglas para 
los programas preventivos o correctivos de las zonas de restauración ecológica. 
La Jornada, p. 39, (Jesús Aranda). 
 
“Investiga Economía a comercializadoras por acaparar maíz” 
El secretario de Economía, Bruno Ferrari, anunció que se inició una docena de investigaciones contra empresas 
comercializadoras por encarecer e incluso esconder el maíz y advirtió que a los implicados podrían imponérseles multas de 
80 millones de pesos y sentencias de tres a 10 años de cárcel, según lo estipulado en el Código Penal Federal. La 
Constitución es clara al establecer que la ley castigará severamente, y las autoridades perseguirán con toda eficacia, toda 
concentración o acaparamiento que tenga por objeto obtener un alza en los precios, señaló en la tercera conferencia de 
prensa a la que convoca desde diciembre, cuando comenzó a subir el precio del maíz. Al igual que en las otras ocasiones, 
se hizo acompañar de industriales del ramo y del secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, Francisco Mayorga. 
La Jornada, p. 37, (Susana González Gutiérrez) y El Universal, (Eduardo Camacho), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84823.html 
 
“Pese a la inestabilidad se frena el alza en el precio del petróleo” 
La inestabilidad en Medio Oriente provocó que los precios del petróleo cayeran fuertemente en una sesión volátil desde 
máximos de dos años y medio y luego de rozar en Londres los 120 dólares. La baja se produjo luego que Arabia Saudita 
aseguró que podría cubrir cualquier escasez de suministro en Libia y tras versiones de que Muammar Kadafi había recibido 
un disparo. Por su parte, la mezcla mexicana de exportación continuó con su tendencia positiva de la semana y cerró con un 
ligero avance de 0.59 dólares, respecto a su cotización previa, 97.25 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos. El 
crudo mexicano anotó el récord 11 en lo que va del año y se encuentra 31.85 dólares por encima de los 65.40 
presupuestados en la Ley de Ingresos para 2011. 
La Jornada, p.6, (Reuters, Notimex y Afp). 
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“Pemex pagó en impuestos 96% de todos los ingresos obtenidos por ventas internas” 
El régimen fiscal aprobado por el Congreso que sujeta a Petróleos Mexicanos (Pemex), continúa impactando negativamente 
sus resultados, propicia que sigan las pérdidas y que su patrimonio sea negativo, revelan informes oficiales preliminares. 
Los datos previos a la entrega del reporte financiero de Pemex a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), correspondientes al 
cuarto trimestre del año y programado para la próxima semana, señalan que durante 2010 la petrolera tuvo un déficit de 
caja, antes de transferencias, por 57 mil 871 millones de pesos. Esta cifra se compara desfavorablemente con el déficit de 
caja de 32 mil 41 millones de pesos registrado en 2009. La pesada carga fiscal de Pemex en 2010 fue equivalente a 51.1 
por ciento de los ingresos tributarios totales de la Federación. Durante el año pasado los impuestos pagados por Pemex 
representan 62.7 por ciento de los ingresos propios brutos o 70.4 por ciento del ingreso de las ventas totales. 
La Jornada, p.33, (Israel Rodríguez). 
 
“Cacería de narcos mexicanos en Estados Unidos; 400 detenidos” 
Autoridades de Estados Unidos pusieron en marcha operaciones múltiples contra narcotraficantes mexicanos y sus familias 
en al menos 14 estados de esa nación. Funcionarios revelaron que algunos objetivos de agencias como Migración y 
Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés), antidrogas (DEA), la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos 
(ATF) y la Oficina Federal de Investigación (FBI), son detener a familiares de capos mexicanos que viven en ese país y que 
tienen funciones desde enlaces entre grupos hasta líderes de redes de recepción y distribución de drogas. El portavoz de la 
DEA, Michael Sanders, señaló que, a pesar de la cantidad y diversidad de agencias participantes, la operación no es la 
mayor en el número de agentes ni en el de detenidos. Al respecto recordó que la operación Deliverance dejó más de 2 mil 
500 detenidos. Las aprehensiones se iniciaron el pasado miércoles, continuaron este jueves y se espera sigan el viernes, 
cuando las autoridades podrían dar a conocer cifras consolidadas a nivel nacional. 
La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo y Notimex). 
 
“Compromiso con la libertad de expresión” 
Reunido con empresarios de la Asociación Radio Independiente de México, el presidente Felipe Calderón reiteró estar 
comprometido con la libertad de expresión, la certidumbre jurídica y en seguir avanzando en la modernización de las 
telecomunicaciones para impulsar la competencia, convergencia y cobertura. La Presidencia de la República informó que el 
mandatario federal hizo un reconocimiento a los radiodifusores –la mayoría transmiten en AM y sus empresas tienen 
presencia regional– por su labor informativa independiente, plural, objetiva y cercana a la gente, la cual, dijo, contribuye al 
fortalecimiento de nuestras libertades y democracia. 
La Jornada, p.11, (Redacción). 
 
“Planea la Sedena inversión de $4,668 millones en equipamiento” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó a la Cámara de Diputados que entre 2010 y 2011 habrá invertido 4 
mil 668 millones de pesos para la compra de equipo militar, que le permitirá fortalecer su capacidad de combate a la 
delincuencia organizada. En respuesta a un punto de acuerdo, la Sedena refirió que se continúa el pago, por arrendamiento 
financiero, de cinco aviones caza C-295, con el mantenimiento de aviones y helicópteros, la adquisición de radares y 
equipos para detectar drogas o contrabando de armas en contenedores, de paracaídas y la maquinaria para continuar la 
fabricación del fusil Fx-05 Xiuhcóatl (Serpiente de fuego). En el oficio 12406, el general de brigada Genaro Robles Casillas, 
subjefe administrativo y logístico del estado mayor de la Defensa, señaló que, "no obstante las restricciones 
presupuestarias", la Sedena ha adquirido diverso equipamiento, con objeto de volver eficientes las labores que por ley tiene 
asignadas. 
La Jornada, p.12, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Estados y municipios apoyan crear la policía estatal acreditable: Gobernación” 
El secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública aseguró que autoridades de estados y municipios están 
de acuerdo en impulsar "de manera decidida" la conformación de la policía estatal acreditable mediante el otorgamiento 
hasta de 100 millones de pesos para cada una de las 32 entidades federativas. Representantes de las 32 entidades 
federativas concluyeron el análisis, reparto y uso de los recursos para la seguridad pública, que en conjunto es de 14 mil 
500 millones de pesos, bolsa que estados y municipios complementarán, también en general, con 3 mil 296 millones de 
pesos. Este será el año de los cuerpos policiales de las entidades federativas, que deberán cumplir con las exigencias de la 
Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, mismas que se habían pospuesto. 
La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez). 
 
“Vigilancia electrónica por 5 años para secuestradores” 
La reforma a Ley General para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de Secuestro aprobada ayer en la Cámara de 
Diputados señala que los delincuentes que cumplan sentencia serán monitoreados al salir de la cárcel durante cinco años, 
con la finalidad de evitar la reincidencia. La reforma instaura la prisión preventiva durante el proceso penal a los integrantes 
de bandas de secuestradores, y se prevén penas de dos a seis años de prisión y de 50 a 150 días de multa, si 
espontáneamente liberan a la víctima durante los tres días siguientes a la privación de la libertad. Si a la víctima de 
secuestro se le hubiera causado alguna lesión, la pena será de nueve a 16 años de prisión, y de 300 a 500 días de multa. A 
los condenados se les colocarán dispositivos de localización y vigilancia que deberán mantener durante los cinco años 
siguientes a su liberación. El texto de la reforma establece que en todos los casos los secuestradores deben ser sometidos 
a prisión preventiva. 
La Jornada, p.14, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
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“El Senado aprueba Ley de Migración; no criminaliza a extranjeros indocumentados” 
El Senado modificó por completo la nueva Ley de Migración, con el fin de suprimir todos los ordenamientos que implicaban 
criminalizar a los extranjeros que cruzan por territorio nacional, perseguirlos y propiciar que la fuerza pública cometiera 
abusos y vejaciones en su contra. Se modificaron 32 artículos y se eliminaron los dos más polémicos, el 26 y el 151, que 
daban facultades a la Policía Federal (PF) para detener a migrantes en cualquier punto del territorio y multar a quien 
empleara a extranjeros indocumentados. Se suprimieron las facultades que se daban a autoridades para hacer detenciones 
con base en denuncias anónimas y perseguir a defensores de migrantes. Se estableció que la política del Estado mexicano 
en la materia debe sustentarse en el respeto irrestricto a los derechos humanos de nacionales y extranjeros que transiten 
hacia Estados Unidos. 
La Jornada, p.15, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas); El Universal, (Silvia Otero), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36393.html y La Crónica, (Blanca Estela Botello), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562826 
 
“Avanza plan para castigar a quienes promocionen la trata de personas” 
La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley contra la Trata de Personas, 
para sancionar a quien contrate o publique anuncios en medios impresos o electrónicos para promover la pornografía y la 
explotación sexual, sobre todo, de menores de 18 años. La modificación obliga al gobierno federal, mediante la Comisión 
Intersecretarial contra la Trata de Personas, a monitorear y vigilar que los anuncios de contactos y ofertas de trabajo 
publicados en cualquier medio de comunicación, no contravengan lo dispuesto en la citada ley. El artículo 5 impone penas 
de seis a 12 años de prisión y multa de 500 a mil 500 días de salario mínimo a quien cometa el delito de trata de personas, y 
de nueve a 18 años de prisión, y multa equivalente a 750 mil 250 días de salrio mínimo, si se comete contra menores de 
edad o personas que no tengan capacidad para comprender el significado del abuso o capacidad para resistirlo. 
La Jornada, p.16, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Ordena el Ifai quitar algún dato biométrico a cédula de identidad” 
La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), Jacqueline Peschard, dijo que por resultar 
"excesiva" la captura del iris y de las huellas digitales de los menores de edad para la emisión de la cédula de identidad, le 
ha indicado a la Secretaría de Gobernación que es indispensable suprimir el registro de alguno de esos datos biométricos. 
En entrevista, subrayó que la captura de tantos datos biométricos resultaría "invasiva". A la fecha, Gobernación ha iniciado 
el proceso de recopilación de datos biométricos e información personal de los menores de cuatro a 17 años en Baja 
California, Guanajuato y Colima. Los estados en que continuará el proceso de registro son Jalisco, Monterrey y Chiapas. 
Peschard destacó que todo proceso de registro de datos de menores de edad debe llevarse a cabo con el total 
consentimiento de los padres, para lo cual es indispensable cumplir con los estándares de seguridad. Dicho proceso ha 
generado controversia, toda vez que legisladores de la Cámara de Diputados han exhortado al Ejecutivo federal para que 
detenga la expedición de dicha cédula, a lo cual Gobernación respondió que no se hará. 
La Jornada, p.19, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Reinstalan en San Lázaro la mesa de diálogo con el SME” 
La Cámara de Diputados reinstaló ayer la mesa de negociación con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para 
encontrar una solución al conflicto generado por el despido de más de 40 mil trabajadores ante la disolución de Luz y Fuerza 
del Centro (LFC), y evaluar si es posible que el Poder Legislativo constituya una nueva empresa que otorgue el servicio 
eléctrico en la zona centro del país. Durante la sesión ordinaria, también se informó al pleno que se solicitó a la Secretaría 
de Gobernación que la próxima semana reanude las conversaciones con el SME.  
La Jornada, p.26, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Atrae la SCJN amparo de la CFE contra decisión de un juzgado” 
Una indemnización de más de 47 millones de pesos que demanda la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a la empresa 
Central Anáhuac SA de CV abrió la puerta para que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analice la 
constitucionalidad de los contratos de arbitraje internacional suscritos por las paraestatales nacionales con la iniciativa 
privada nacional y extranjera. Lo anterior, en razón de que la primera sala del máximo tribunal ejerció su facultad de 
atracción para conocer el amparo presentado por la CFE en contra de la decisión de un juzgado de distrito que validó la 
decisión de la Cámara de Comercio Internacional del 29 de julio de 2009, en la que resultó favorecida Central Anáhuac para 
no pagar la suma reclamada, además de la imposición a la paraestatal del pago de costas, abogados y gastos generados 
durante el juicio. Los ministros consideraron que el asunto reúne las condiciones de "importancia y trascendencia" 
necesarios, ya que en este caso están involucrados recursos públicos. 
La Jornada, p.35, (Jesús Aranda). 
 
“Niegan examen a alumnas que usan minifalda” 
El Sistema Avanzado de Bachillerato y Educación Superior de la Secretaría de Educación de Guanajuato expulsó del salón 
de clases a un grupo de alumnas del plantel VIBA (Subsistema de Videobachillerato) de Valle Dorado, por llevar la falda del 
uniforme arriba de la rodilla y les impidió que presentaran sus exámenes parciales. El miércoles, los padres de tres jóvenes 
presentaron en la Procuraduría de los Derechos Humanos una queja contra la política del sistema educativo estatal. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79679.html 
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“Aprueban nuevo sistema penal acusatorio en NL” 
Diputados neoleoneses aprobaron la reforma de justicia penal que incluirá un nuevo sistema acusatorio basado en el 
principio de presunción de inocencia. De esta manera el Poder Legislativo modificará el Código Penal del Estado, la Ley 
Orgánica del Poder Judicial y la Ley Orgánica de la Procuraduría de Justicia. La reforma da la posibilidad a los particulares 
para que puedan solicitar acción penal ante los jueces sin intervención del Ministerio Público, e incluye los juicios orales. 
El Universla, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79678.html 
 
“Médicos exigen mayor seguridad” 
Médicos de Durango y de Baja California exigieron seguridad para el gremio después de que en el primer estado se registró 
el segundo asesinato de un galeno en menos de un año y en el otro secuestraron a un cardiólogo. El presidente del Colegio 
Médico de Durango, Eduardo Díaz Juárez, informó que como protesta para exigir justicia hoy no realizarán consultas 
externas ni cirugías programadas en las instituciones del sector público ni en los centros privados. 
El Universal, (Corresponsalía), http://www.eluniversal.com.mx/estados/79689.html 
 
“Avalan reelección del presidente de Tribunal Judicial” 
Con dos votos en contra, tres abstenciones y 52 a favor, el pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) 
aprobó las reformas a la Ley Orgánica del Tribunal Superior de Justicia, que permiten la reelección del presidente 
magistrado, quien podrá permanecer en el cargo hasta ocho años. Estas modificaciones abren la posibilidad al titular del 
TSJDF —cargo que actualmente ocupa Édgar Elías Azar— de postularse para un segundo periodo de cuatro años. 
El Universal, (Phenélope Aldaz y Geovana Royacelli), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105330.html 
 
“Multan a PRD-DF con 800 mil pesos por los procesos 2008 y 2009” 
El Partido de la Revolución Democrática del DF deberá pagar más de 800 mil pesos de multa por haber usado de manera 
indebida los programas sociales del gobierno de la ciudad en los procesos electorales de 2008 y 2009. En sesión pública de 
ayer, el Tribunal Electoral del DF ratificó las sanciones impuestas por el Instituto Electoral del DF (IEDF) al PRD, que 
ascienden a 803 mil 619 pesos por violaciones al Código Electoral. El Partido Convergencia, por su parte, deberá pagar una 
multa de 46 mil 995 pesos por no comprobar el origen y el destino de más de 900 mil pesos, en 2009. 
El Universal, (Rafael Montes), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105319.html 
 
“Bullying”, tema de salud pública: ALDF” 
Por unanimidad, el pleno de la Asamblea Legislativa aprobó reformas a la Ley de Salud Pública del Distrito Federal para 
considerar al bullying o acoso escolar como un problema de salud pública. Las reformas a los artículos 63 y 74 de esta ley 
tienen el objetivo de prevenir y atender la violencia escolar que se genera en las escuelas de educación primaria y 
secundaria, principalmente, de la ciudad. Con ello, se establece que se brindará atención sicológica no sólo a quienes son 
víctimas de este problema sino también a los agresores y observadores. 
El Universal, (Phenélope Aldaz y Geovana Royacelli), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/105322.html 
 
“Fortalecerán coordinación Sectur-Estados para impulsar el desarrollo del país: Guevara Manzo” 
La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, convocó a los secretarios de Turismo estatales a fortalecer el trabajo 
coordinado para que el sector crezca, la llegada de visitantes nacionales y extranjeros aumente y la derrama económica se 
incremente para que México en materia turística se coloque en los primeros cinco lugares a nivel mundial. Al participar en la 
XXIX Reunión Nacional de Funcionarios Estatales de Turismo que se celebra en la ciudad de Campeche, Guevara Manzo 
recordó que el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Felipe Calderón, decretó al 2011 como el Año del Turismo en 
México, por lo que es necesario alinear la política turística entre los tres niveles de gobierno para impulsar esta actividad. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562706 
 
“Siete de los 39 mexicanos residentes en Libia ya han abandonado el país” 
Siete de los 39 mexicanos registrados en las oficinas consulares de México como residentes en Libia ya han abandonado 
ese país y el resto se espera que sean repatriados en cuanto sea posible por las empresas en las que trabajan si así lo 
desean, informaron ayer fuentes de la Cancillería mexicana. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) se ha mantenido 
en contacto con todos ellos a través de su embajada en Argelia —al no tener representación diplomática en Libia— y según 
sus noticias “todos se encuentran bien dentro de la difícil situación que atraviesa el país”. 
La Crónica, (EFE en México), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562681 
 
“Van Televisoras contra Telmex” 
Diversas televisoras, como TV Azteca y las representadas en la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por 
Cable (Canitec), arremetieron ayer contra Telmex y Telcel  y pidieron la intervención del Estado para disminuir su poder. En 
un breve comunicado, la televisora propiedad de Ricardo Salinas Pliego anunció que convocará a todos los participante del 
sector; autoridades y actores relevantes del Estado a que resuelvan el problema de la interconexión, que calificó como u 
asunto de Estado. 
Reforma, pp. y Negocios pp. (Carla Martínez y Rafael Aceves). 
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“Pide IEEM recursos… ¡para horas extras!” 
Igual que en el Tribunal Electoral del Estado de México, en el Instituto Electoral estatal (IEEM) también quieren bonos por 
las horas extras que prevé trabajar en los comicios para renovar la Gubernatura este año. Para este 2011, el órgano 
electoral asegura que no tiene suficiente presupuesto, por lo que los 665 millones de pesos aprobados no le alcanzarán 
para cubrir sus gastos ordinarios. Por ello, de acuerdo con los representantes de partidos ente el IEEM, pidió al Gobierno 
estatal un incremento de 71 millones de pesos, el cual está en estudio, y de ello dependerá el bono que se autoricen los 
consejeros. El director de Administración del IEEM, José Mondragón, informó que sólo esperan definir cuanto se ampliará su 
presupuesto para precisar las gratificaciones, que en principio podrían ser dos y no deberán ser mayores a un mes de 
sueldo en total. 
Reforma, p.p. (Enrique I. Gómez). 
 
“Pega robo a carreteras potosinas” 
Las carreteras que cruzan por San Luis Potosí se convirtieron en un verdadero peligro. No sólo por la operación  de grupos 
del crimen organizado en el estado y el crimen del agente estadounidense Jaime Zapata en el camino 57, si no también por 
que el robo en esas vías de comunicación se elevó 74 por ciento en 2010. Según estadísticas del secretario ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), en 2009 se cometieron 230 robos a automovilistas, choferes y 
transportistas en las carreteras de dicho estado, cifra que se disparo a 430 en 2010. 
Reforma, p.5, (Antonio Baranda). 
 
“Ven ‘circo’ en visita de FCH a Sinaloa” 
Productores del estado de Sinaloa sostuvieron ayer que el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, visitó la 
entidad con las manos vacías, sin nuevos apoyos para los campesinos afectados por las heladas. “Esto fue nada  más un 
circo, discursos que se quedan en eso. Que a mí no me vengan a decir que con que el presidente se suba a un tractor las 
cosas van a cambiar para los agricultores que se están viendo mucho muy amolados”, reclamó Antonio Coronel Lizárraga, 
productor de la sindicatura de Costa Rica, municipio de Culiacán. El campesino dijo sentirse muy molesto, ya que, aseguró, 
las promesas de las autoridades federales de entrega de recursos sólo benefician a dirigentes y grandes empresarios de la 
entidad. 
Reforma, p.13, (Edgar Sánchez). 
 

Internacional: 
 
“Sólo yo tengo autoridad moral en Libia: Kadafi” 
Fuerzas leales a Muammar Kadafi lanzaron fieros contrataques, según reportes, mientras la sublevación en Libia se 
acercaba a la capital y el dictador escogía culpar de la rebelión a Osama Bin Laden y a adolescentes consumidores de 
alucinógenos. Entre ominosas versiones sobre grupos de milicianos leales a Kadafi que se congregan en los alrededores de 
Trípoli, se informó que el alminar de una mezquita en Zawiya –50 kilómetros al oeste de la capital, donde los opositores se 
han proclamado vencedores– era atacado con armamento pesado. Se dijo también que soldados ocupaban las calles de 
Sabrata, 80 kilómetros al oeste de Trípoli. Un periódico libio reportó que en Zawiya 10 personas habían perecido y un testigo 
relató a la BBC que las fuerzas de Kadafi habían disparado ametralladoras contra los pobladores en una plaza principal de 
la ciudad. 
La Jornada, p.2, (Donald Macintyre, The Independent); El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36396.html y La Crónica, (Agencias en Trípoli), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562679 
 
“Libia advierte que considerará ‘colaboradores de Al Qaeda’ a periodistas que ingresen ilegalmente” 
El gobierno de Libia advirtió ayer al de Estados Unidos que los periodistas extranjeros que hayan entrado "ilegalmente" al 
país norafricano serán considerados "colaboradores de Al Qaeda", y que hasta ayer sólo había autorizado el ingreso de 
"algunos miembros de CNN, el servicio árabe de la BBC y Al Arabiya". De acuerdo con un aviso, "altos funcionarios libios" 
dijeron que el gobierno "no es responsable de la seguridad de esos periodistas, que se arriesgan a un arresto inmediato bajo 
posibles cargos migratorios". En el noveno día del levantamiento contra el líder de la revolución verde de 1969, Muammar 
Kadafi, los medios de información oficiales fortalecieron la propaganda contra los insurrectos, y destacaron los supuestos 
vínculos de opositores con organizaciones islámicas armadas. 
La Jornada, p.4, (Afp, Notimex, Dpa y Reuters). 
 
“Julian Assange, extraditable a Suecia, dictamina GB; apelará, dice la defensa” 
Un tribunal británico dictaminó este jueves que el fundador del portal en Internet Wikileaks, Julian Assange, sea extraditado 
a Suecia, país que lo reclama por presuntos delitos de agresión sexual, al rechazar las alegaciones de la defensa de que 
una decisión en ese sentido violaría sus derechos humanos. Como se anticipaba, la defensa anunció que apelará, proceso 
que demorará meses, mientras Assange advirtió que "no hubo consideración alguna durante el proceso sobre los méritos de 
las acusaciones hechas en mi contra", y acusó a Estados Unidos de ejercer presión a Gran Bretaña y a los medios de 
comunicación por el caso. 
La Jornada, p.29, (Reuters, Afp y Dpa) y El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71740.html 
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“Israel reanuda bombardeos en Gaza” 
Aviones israelíes reanudaron anoche bombardeos contra objetivos en la Franja de Gaza, por vez primera en dos años, un 
día después de que un misil cayera en la ciudad de Beersheva, al sur del país. Jets de combate ya habían atacado varias 
áreas en la Franja de Gaza en la noche del miércoles. Una portavoz militar israelí confirmó que se trata del mayor ataque 
aéreo contra el territorio palestino desde la guerra de Gaza a fines de 2008 y principios de 2009, que en tres semanas dejó 
más de mil 400 muertos. Ayer por la tarde, un avión atacó un automóvil en el sur de la Franja de Gaza. Un comunicado 
militar señaló que se “confirmaron los impactos”, pero fuentes médicas en Gaza indicaron que sólo dos de los presuntos 
militantes que se encontraban en el vehículo resultaron levemente heridos, debido a que tres ocupantes pudieron saltar del 
coche segundos antes del impacto del misil. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71739.html 
 
“Asesor de Uribe ordenó escuchas” 
Un ex jefe del servicio secreto colombiano responsabilizó a los principales asesores de Álvaro Uribe (2002-2010) del 
espionaje del que fueron víctimas líderes de la oposición, magistrados y periodistas en el gobierno del hoy ex presidente, 
según un cable de WikiLeaks difundido ayer. Los nombres de los abogados colombianos José Obdulio Gaviria y Bernardo 
Moreno salieron a relucir en un reporte enviado a Washington en septiembre de 2009 por la embajada de Estados Unidos 
en Bogotá y según el cual la acusación fue hecha por Andrés Peñate, quien fuera director del Departamento Administrativo 
de Seguridad (DAS) y es investigado por las escuchas y seguimientos ilegales a diversos personajes. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71742.html 
 
“Las mujeres hacen oír su voz en Yemen” 
Por primera vez desde que comenzaran las protestas políticas en la capital de Yemen, las mujeres organizaron ayer su 
propia manifestación frente a la Universidad de Saná para exigir la renuncia del presidente del país, Alí Abdalá Saleh. 
Decenas de voces femeninas se unieron a los miles de manifestantes contrarios al régimen de Saleh que desde principios 
de esta semana permanecen acampados en una plaza cercana a la universidad, constató la agencia EFE. Las 
manifestantes, en su mayoría activistas de derechos humanos, enarbolaron pancartas con lemas como “Vete Alí” y “Nos 
hemos aburrido de ti”. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71738.html 
 
“Van 113 muertos en Nueva Zelanda” 
Las autoridades de Nueva Zelanda elevaron ayer a 113 los muertos por el terremoto de 6.3 grados en la escala Richter que 
golpeó el martes temprano la ciudad de Christchurch, donde cada vez hay menos esperanza de encontrar más 
supervivientes. 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71745.html 
 
“Número de inmigrantes ilegales en EU se mantiene en 2010 en 10.8 millones” 
La población de inmigrantes ilegales en EU se mantuvo en 2010 en los mismos niveles que un año antes, al sumar 10.8 
millones en enero y los mexicanos siguen siendo el 62 por ciento de los mismos, según un informe oficial publicado hoy. El 
documento, de la Oficina de Estadísticas del Departamento de Seguridad Nacional (DHS), señala, no obstante, que el 
número de inmigrantes indocumentados ha descendido en un millón frente al récord de 11.8 millones que el país registró en 
enero de 2007. Entre 2000 y 2010, la población ilegal en EU ha crecido en un 27 por ciento. 
La Crónica, (EFE en Washington), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=562665 
 


